



Die Briefmarke  
»EVANGELISCHE  
POSAUNENCHÖRE«  
erscheint am  
1. März 2014.



## Baubeginn des Berliner Doms vor 120 Jahren Majestätisches Gotteshaus

Vor 120 Jahren wurde mit der Errichtung des Berliner Doms begonnen. Als eine der meistbesuchten Kirchen Deutschlands erfreut er heute jedes Jahr Hunderttausende Menschen aus dem In- und Ausland – nicht zuletzt durch seine wundervolle Akustik.

Seit dem ausgehenden 19. Jahrhundert prägt Berlins größte Kirche das Stadtbild. Die von vier Ecktürmen umrahmte Kuppel des majestätischen Bauwerks ragte 114 Meter in die Höhe. Im Zweiten Weltkrieg wurde der Berliner Dom jedoch schwer beschädigt: Der Einschlag einer Brandbombe ließ das prächtige Bauwerk 1944 innerhalb einer Nacht zur Ruine werden. Zwischen 1975 und 1983 wurde das Äußere des Doms mit vereinfachter Kuppel wiederhergestellt. Die aufwendige Restaurierung des Inneren dauerte erheblich länger: 2002 wurden die Innenarbeiten mit der feierlichen Enthüllung des letzten Kuppelmosaiks beendet.

Heute wie damals beeindruckt der Berliner Dom mit seiner Musik: Schon zur Einweihung im Jahr 1905 erklang die große Orgel und seit 2006 begeistern darüber hinaus die Berliner Dombläser bei Gottesdiensten und Konzerten.

Das Ensemble aus Musikern, die sich in ihrer Freizeit der Blechbläsermusik widmen, ist mit seinem Engagement nicht allein: Sie zählen wie die Mitglieder des Berliner Lazarus Posaunenchores zu den rund 120.000 Menschen, die deutschlandweit in 7.000 evangelischen Posaunenchören aktiv sind und dem biblischen Aufruf »Lobet den Herrn mit Posaunen!« folgen.

### Musik zu Ehren Gottes

Bläserensembles, in denen neben Posaunen auch andere Blechblasinstrumente zum Einsatz kommen, haben Tradition: Frühe Blechbläserchöre existierten schon im 18. Jahrhundert in der Herrnhuter Brüdergemeine. Posaunenchöre im heutigen Sinne entstanden im 19. Jahrhundert.

Heute begeistert der Berliner Dom jedes Jahr Hunderttausende Menschen aus aller Welt – nicht zuletzt wegen seiner grandiosen Akustik für Blechblasinstrumente.



Bund MiNr. 2446



Der Lazarus Posaunenchor im Berliner Dom (2013)